

← → C 🌐 https://www.ellanquihue.cl/impresa/2022/03/22/full/cuerpo-principal/6/

...

CONVERSATORIO
El primer conversatorio se realizó en Alerce, en la sede social Navegando El Futuro, y contó con la participación de dirigentes y vecinos, quienes discutieron las distintas aristas del problema y cómo ven específicamente esto en el territorio. Ximena Cofré, dirigente vecinal de Alerce que participó de la reunión, indicó que "yo diría que es algo positivo ya que es un tema que debiese tener mayor relevancia, espero que, durante las próximas instancias de discusión 'no esté sólo la municipalidad, sino también carabineros, la PFM, los fiscales y concejales, para que finalmente estas ordenanzas fun-

clonen'".

En la misma línea, Cofré subrayó que es importante que distintas autoridades se involucren para que la ordenanza cumpla su objetivo.

Así, además, creé que el problema debe ser abordado no solo como una ordenanza local, sino también como una ley donde estos abusos sean sancionados por el Código Penal. "Yo diría que es algo así como dirige vecinos, ya que hay muchas ordenanzas municipales que no funcionan. 'Hay un montón y no se cumplen ni obedece', y a ello agrego, que debiese tomarse en cuenta ciertos sitios enfatizados en el sector en los cuales se cometen abusos.

CONCEJALIA
Evelyn Chávez, quien lidera la implementación de la nueva ordenanza, dijo que esta normativa busca tener un carácter educativo, donde se realicen intervenciones en colegios, para poner fin a ciertas conductas que son poco constructivas que dificultan que las denuncias se realicen. "Sabemos que se siguen reproduciendo ciertos pensamientos muy naturalizados, como la idea de que la víctima es la que merece ser protegida o que la ecología, entonces es importante erradicar esos comportamientos y creemos que muchos dirigentes que participan difunden esto en su grupo, lo que es muy positivo".

Con relación a la participación de otros entes en las próximas discusiones, Chávez dijo que tendrán conversatorios con Seguridad Pública, con Carabineros y PFM, para tener to-

"Estos sitios eranlos son lugares de riesgo y pertenecen al municipio, al Servicio o a particulares, y han permitido y ayudado a los delincuentes a cometer no solo abusos sino también violaciones, por lo que necesitamos una ordenanza que esté que cieren y limpien estos sitios".

En relación al aspecto educativo de la ordenanza, Cofré indicó que es importante seguir informando en jardines y colegios, de cómo evitar un acoso callejero, para que niños y adolescentes puedan tener información de cómo abordar este tema.

IMPLEMENTACIÓN
Por otra parte, Chávez confirmó que los sitios eranlos son un tema preocupante, al fun-

cional como focos para cometer abusos y violaciones, y recordó que es importante la participación ciudadana en esto, para saber en qué lugares y sectores de Puerto Montt no cuentan con la iluminación adecuada.

"Se hizo el levantamiento de información de los lugares más peligrosos, o donde falta iluminación. Entonces también se propone considerar la ciudad porque no es solo arrojada, y las mujeres pueden sentirse más seguras".

"Me preocupa que sea difícil su regulación y efecto. En el momento cuando ocurre un abuso, ¿qué protocolos se van a aplicar y cómo se responderá a la víctima? Es esencial para ello el rol de los jueces en el compromiso de esta Ordenanza del Acoso Sexual".

Cofré

Día Mundial del Agua: recordando su cuidado y buen uso

Diego Reyes Director de la Escuela de Ingeniería Ambiental de la Universidad Austral de Chile, sede Puerto Montt

Favoritos E-mail Compartir Escuchar

Hoy se celebra el Día Mundial del Agua en todas sus formas: cuerpos de agua dulce, salada, aguas subterráneas profundas y poco profundas. Sin embargo, convivimos también con otro tipo y aspecto de aguas, que lamentablemente generamos nosotros: aguas residuales. Porciones hídricas que modifican el ecosistema causando estragos tanto a las especies vivas que allí habitan; generando impactos ambientales en nuestra calidad de vida y que percibimos diariamente a través de su aspecto y olor.

En este día, es importante recordar que el 70% del planeta está conformado por este recurso, y el cual recibe anualmente alrededor de 500 mil toneladas anuales de residuos diversos que se alegan tanto en la superficie como en los fondos de cuerpos de agua.

Hay un aumento del 900% de emisión de residuos y por ende, contaminación de aguas en los últimos 30 años; y lamentablemente la tendencia va en

"La disponibilidad de agua dulce potable en el planeta alcanza sólo un 0,025% de la totalidad del recurso, principalmente almacenada en napas subterráneas poco profundas".

un progresivo aumento, desatándose entre uno de los efectos más nocivos la toxicidad que ha de significar el medio hídrico para nuestras especies, las cuales son cada vez más persistentes en el sistema existente, dice que por algún motivo se transfieren y afectan la salud de las y los habitantes de otros.

ESCAZO Y LIMITADO
Ahora bien, es sabido que se recomienda beber entre un litro y medio y dos litros de agua al día, ya que el agua es el elemento más necesario para nuestra vida. Nuestro cuerpo está formado en un 70% de agua, el 98% del peso de nuestro cerebro es agua, nuestra sangre contiene un 88% de

agua y nuestros pulmones un 90%. Cada célula de nuestro cuerpo permanece alrededor de un 70-80% de agua.

Pero el agua también cumple funciones aparte de la hidratación de nuestras células y órganos. El agua es el medio donde ocurren reacciones químicas, como por ejemplo en la fabricación de proteínas; también es el medio de transporte de iones y nutrientes, ayuda a limpiar de toxinas nuestro organismo arrastrando nuestros productos de excreción, participando en la digestión y regulando la temperatura corporal y desempeñando otras funciones. Sin embargo, para que ello ocurra, debe haber una fuente disponible y en condiciones de ser consumida. En ese respecto, el agua es un recurso escaso y limitado, aunque muchas veces no lo parecen.

AGUA DULCE
Es importante recordar que la disponibilidad de agua dulce potable en el planeta alcanza sólo un 0,025% de la totalidad del recurso, principalmente al-

macenada en napas subterráneas poco profundas. Cada célula de nuestro cuerpo permanece alrededor de un 70-80% de agua.

Pero el agua también cumple funciones aparte de la hidratación de nuestras células y órganos. El agua es el medio donde ocurren reacciones químicas, como por ejemplo en la fabricación de proteínas; también es el medio de transporte de iones y nutrientes, ayuda a limpiar de toxinas nuestro organismo arrastrando nuestros productos de excreción, participando en la digestión y regulando la temperatura corporal y desempeñando otras funciones. Sin embargo, para que ello ocurra, debe haber una fuente disponible y en condiciones de ser consumida. En ese sentido, el agua es un recurso escaso y limitado, aunque muchas veces no lo parecen.

Actualmente, el 72% del territorio nacional sufre algún tipo de escasez de agua, y el consumo diario de lo mismo afecta a la pequeña y mediana empresa agrícola; moranidad de especies y incluso sonas sin acceso al agua potable. Muchas han sido las demandas tramitadas, principalmente campañas alianzas que proveen de agua en estas zonas. Sin embargo, y durante años, no ha sido suficiente. Año a año la disponibilidad del agua en el país se reduce, y cada vez son más personas las que quedan sin acceso al agua.

Una idea, desde un punto de vista doméstico, es trabajar más en la recuperación y reutilización de agua residual, en trabajos de ahorro de agua en la cocina: el nivel de contaminación de los exponges de agua aumenta y sin dudas cuenta, estamos reduciendo nuestra cantidad de agua a consumir y la calidad de ésta. Es importante este día, como los posteriores, recordar que si bien Chile es un país privilegiado en acceso a este recurso, no durará para siempre. Debemos ser responsables y cuidadosos con el uso del agua. La disponibilidad ya está siendo un tema para tratar y año a año aumenta a pasos agigantados.

Cofré

Hoy se celebra el Día Mundial del Agua en todas sus formas: cuerpos de agua dulce, salada, aguas subterráneas profundas y poco profundas. Sin embargo, convivimos también con otro tipo y aspecto de aguas, que lamentablemente generamos nosotros: aguas residuales. Porciones hídricas que modifican el ecosistema causando estragos tanto a las especies vivas que allí habitan; generando impactos ambientales en nuestra calidad de vida y que percibimos diariamente a través de su aspecto y olor.

En este día, es importante recordar que el 70% del planeta está conformado por este recurso, y el cual recibe anualmente alrededor de 500 mil toneladas anuales de residuos diversos que se alojan tanto en la superficie como en los fondos de cuerpos de agua.

Hay un aumento del 900% de emisión de residuos y por ende, contaminación de aguas en los últimos 30 años: y lamentablemente la

<https://www.ellanquihue.cl/impresa/2022/03/22/full/cuerpo-principal/6/>